

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En esta Provincia y Peninsula, un mes. 1'50 Ptas.
En el Extranjero, un trimestre. 6'00 —

NUMERO SUJETO, 10 CENTIMOS; REPUBLICANO, 20

RECCION Y ADMINISTRACION
Calle de San Juan, número 20

TALLERES:

IMPRENTA GARCIA CRUZ

FUNDADOR,

Santiago Garcia Cruz

El Progreso

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA
DECANO DE LA PRENSA DE TENERIFE

TARIFA DE ANUNCIOS
(Pase estatutario)

Anuncios en primera plana, 20 céntimos línea de 4 cuerpos 1.
en la segunda, 15; en la tercera, 10; y en cuarta, 5.—Comun-
cados, desde 10 hasta 50 céntimos la línea.—Esquelas mo-
das, a 15 pesetas en primera plana, y a 12 en segunda.
Importantes rebajas para anuncios permanentes

Teléfono número 217

Toda la correspondencia administrativa, debe dirigirse
al Sr. Administrador de EL PROGRESO

NOTA OFICIOSA

Traspaso de funciones del Estado a la provincia

Precisa que la política—la vieja y la nueva—, que huele a polilla destructora de pueblos, duerma un quinquenio más

Madrid, 5-21'30.

En el Gabinete de Censura se ha facilitado una nota oficiosa del presidente del Gobierno, señor Primo de Rivera, en la que se ocupa de su último viaje a Pontevedra, aprovechando la inauguración del matadero de Porriño.

Afirma el marqués de Estella que ninguna provincia de España destacó tan claramente su personalidad ni realizó tan fecunda labor en estos últimos años, como Pontevedra

Su visita a aquella provincia le ha afirmado en la creencia de que precisa robustecer la vida provincial, traspasando a ella algunas funciones del Estado.

Hace resaltar el éxito de las disposiciones adoptadas por este Gobierno sobre el problema de los foros, cuyos frutos son recogidos ahora.

Luego dice que se ha convencido de que España puede producir doble más barato que en la actualidad.

Para ello es preciso que la política duerma otro quinquenio.

Luego aclara diciendo que no se refiere solamente a la política vieja, sino también a la nueva, porque la política siempre huele a polilla destructora de pueblos.

A continuación el marqués de Estella expresa su gratitud por los agasajos de que fue objeto en Pontevedra.

Termina afirmando la nota oficiosa que las rebeldías y las resistencias pasivas son inadmisibles; pero que son fácilmente reducibles aplicando las leyes.

DEL AMBIENTE Y DE LA VIDA

¡Dios te salve, Marinetti!

El futurismo es la retrogradación del arte en toda su amplia manifestación. El futurismo acusa un gigantesco paso dado hacia atrás, como para encerrarse dentro de un canibalismo, dentro de una antropofagia del arte. Querer derrumbar edificios históricos, rajar pinturas antiguas, quemar en formidable pira libros clásicos, derrumbar monumentos, destruir el lirismo, ultrajar la memoria de los grandes sabios, pensadores, artistas, levantar una cántiga al *claxon* al *charleston*, al motor trepidante, tales son las aspiraciones que en contra y pro aduce el futurismo.

No cabe duda que esta orientación es lo más caduco que nos han dado los mentes desvariadas de todos los siglos y, en particular, el presente.

Las huestes futuristas están intragadas por cerebros desvariados, por mentes insanas que, careciendo de toda noción del arte, pretenden ofrecernos greguerías, menadas sin cuento, elucubraciones infelices.

Dudo que cualquiera que posea un poco de sentido común se asocie a esta orientación, tan desorientada y tan llena de vaciedades.

Ya cuando leí el libro que publicó Marinetti, titulado "El futurismo", tuve ocasión de reirme muy a mi gusto; encontré en él manifestaciones propias de un Meraut, (1) de quien decían: "¡Ah, sí, Meraut, el descanso de los estudiantes!" Y cómo no si Marinetti, aún hoy, cuando ya cuenta con medio siglo de vida se mantiene imperterritito en sus trece.

Yo podría recitar a Marinetti lo que el conde de Benavente, como castellano leal, endosó al Duque de Borbón traidor de su patria, cuando llamó a su palacio en busca de hospitalidad:

No profane mi palacio
un fermentido traidor
que contra su rey combate
y que a su patria vendió.

Yo no digo que Marinetti sea precisamente un traidor de su patria; pero con lo que respecta al arte, quiere dejarlo bastante mal parado.

Pues señor; está esto ni que para echarle un buen zurcido. El señor Marinetti, fundador de la orientación artística futurista, precursor del fascismo ha tenido la gentileza de visitarnos, no para hacernos una simple visita de cumplido, no para hablarnos de su país sino para hablarnos del futurismo, para cazar posibles incautos, que es la expresión apropiada al caso.

Seguramente en la creencia de que nosotros—que estamos curados de espanto—, los españoles, respondamos al adagio aquel de: "quien te puso gorrón, bien que entendía de pá-

jaros... No, señor, nosotros estamos muy lejos de ser gorriones y, por lo mismo, sabemos despreciar, olímpicamente, las migajas.

Aquí ha ocurrido lo mismo que en la fábula, que el cazador ha sido cazado. El señor Marinetti ha venido por lana y ha salido trasquilado.

El señor Marinetti creía, de buena fé sin duda—como creen muchos extranjeros—, que iba a civilizar españoles, y los españoles le han demostrado al señor jefe del futurismo que lo que nos sabrá es civilización.

La prueba de ello está en que se le ha dispensado una cortés acogida, en que se le ha escuchado en silencio y sin echarle nada—que ya es pedir; él no hizo lo mismo en los teatros italianos—y que hemos terminado por decirle:

Tus teorías futuristas
son muy lindas para Italia,
pero no para españoles
que no hemos nacido en Babia.

Todo lo cual demuestra, de una manera harto clarividente, que todavía poseemos el sello de hidalguía y buena crianza que se cobijaba en los pechos de nuestros antepasados; y ahí está el valenciano doctor Albiñana, que ha regresado de sus correrías por América, que puede dar fé de que solo en España se sabe de estas dotes ingénitas.

A lo mejor llega a Italia el señor Marinetti y dice a los cuatro vientos que somos unos imbéciles; y todo por no haber comulgado con ruedas de molino.

Que diga lo que quiera, poco puede importarnos al fin y al cabo. Lo que sí no podrá decir es que nos ha catequizado.

¡Abrazar nosotros el futurismo?... Pero, ¿se habrá figurado este italiano que nosotros posamos nuestras miras hacia los tiempos pretéritos?

De ninguna manera. No queremos rendir un tributo de pleitesía a la antropofagia artística, ni queremos entrar de lleno en el canibalismo, ni nos gusta sentar plaza de incendiarios. Todo esto repugna a nuestra conciencia; es contrario a nuestros principios artístico-políticos y desdeñe de nuestra condición de artistas.

El futurismo, sinónimo de caos,

A Matilde Martín

Estás de nuevo en el regazo de tu pueblo.

Te has presentado en él precedida por un cortejo de clamorosos triunfos conquistados en la escena.

Públicos numerosos han proclamado con entusiasmo la hermosa hechicería de tu arte.

Y nosotros que hemos aprendido lo que vale desde que eres artista, te llamaremos: Lírica flor que llegas consagrada en el clásico canto del teatro español.

Si los públicos americanos y europeos han vibrado al mágico conjuro de tu voz de sirena, Santa Cruz, de quien eres gloria por ser hija de su pródigo seno, vibrará también al escucharte; pero será la suya una vibración más emocional y hondamente sentida que las demás, porque en ella palparán corrientes de carifio de madre que harán de tu gentil figura un culto del alma de Nivaria emocionada.

Y a este pueblo que te dió a la vida meciéndote en su noble cuna con el dulce *arroyo* en los labios, lo mecerás tu ahora con el tesoro de tu arpa gárganta, para que embriagado de oírte no pueda nunca olvidar que tu eres aquella que el mismo, enamorado de la dulce expresión de tu cantar te iniciara en la senda del Arte que te envuelve en cendales de gloria.



Santa Cruz, este pueblo occidental, que es como si dijéramos pueblo acogedor y de alma delicada, vendrá a tí como tu has venido a él a cantar de nuevo y a mostrarle en tu canto las sonoras canciones que modula tu voz en la zarzuela.

Reposa acariciada en el blando carifio de tu pueblo y los tuyos, y prepara tus trinos para que el Guimerá rindiéndole tributo a tu prestancia se pueblo de armonías en las noches de fiesta que en él has de cantar.
ALFONSO FLORES.

SALUTACION

A Matilde Martín

Las ondinas del Atlántico hoy sus rumores acallan, para escuchar como estallan los aplausos, a tu cántico.

Este trovero romántico, que ha tiempo tu gloria admira, pone a tus plantas su lira llena de herrumbe, empolvada, vieja lira, ya olvidada, que en vez de cantar suspira.

«La Villana», «La Dolores» y la «Doña Francisquita», sin duda, se dieron cita, para cubrirte de flores.

Gorjeos de ruiseñores, de mágicas melodías, semejan tus canturrias: sacerdotisa del Arte, honras la patria de Iriarte, la tierra de las folias.

De Nivaria, los vergeles te brindan su rica sombra y guardan para tu alfombra los más floridos laureles.

Tu patria te da las mieles de sus sonrisas y besos, y tú, en líricos excesos, se las devuelves, galante, porque eres la gran cantante de los dulces embelesos.

Cuando en extranjeros lares te halagaban el oído los aplausos, he sentido en tus nativos hogares los más alegres cantares, porque el pueblo te formó,

negación de la estética, manifestación evidente de decrepitud, para todo aquel que ansie medrar y no reuna dotes para ello, no para quien mira el arte como una quintaesencia de la vida.

El futurismo puede traducirse a lo siguiente: «para llegar al medro personal, son buenos todos los caminos.» ¡Dios te salve, Marinetti! El te ampare hermano, que no es por ahí.

F. Ferrandis-Túr
Valencia, abril 1928.

(1) Personaje de *Los reyes en la emigración*, de Alfonso Daudet.

Grand Hotel Quisisana

SABADO DE GLORIA

A las siete y media de la noche

Cena extraordinaria y Baile con Jazz-Band

porque Santa Cruz te dió las alas, para ese vuelo, conque arrebataste al cielo la voz que el Arte creó.

Salud, a la ilustre artista de faz alegre y risueña, a la hermosa tierferña que subyuga y que conquista.

Ella surge ante la vista de tantos espectadores, entre aplausos y loores, erguida sobre el proscenio, deslumbrando con su genio al país de sus amores.

Esas notas discordantes de mi canción insonora, no son dignas, no, señora, de tus triunfos resonantes.

En la lengua de Cervantes quiero rendir pleitesía a tu gentil bizarría y al Arte, que simbolizas, porque cantando electrizas a la pobre musa mía.

En esas escalas rotas que modula tu garganta, está la magia, que encanta a extraños y a compatriotas.

Desde el Ebro, a las remotas orillas del Almedares, se alzan voces, a millares, proclamando, que en la escena lírica, tu nombre suena entre aplausos populares.

ISAAC VIERA.
Santa Cruz de Tenerife, abril 1928.

Semana Santa y el tránsito

Ayer por la mañana se promovió un conato de huelga entre parte del personal del servicio de autobuses urbanos.

Llamados al despacho del gobernador civil dicho incidente se resolvió favorablemente, el cual lo motivó una mala inteligencia.

También ayer ocurrió un incidente en el pueblo de Los Silos por haber publicado un bando el alcalde, con motivo de la Semana Santa prohibiendo la circulación.

Esta medida originó que el coche de pasajeros de la exclusiva no pudiese atravesar el pueblo por la única vía existente.

Enterado el gobernador civil del asunto, lo resolvió satisfactoriamente.

La descongestión de las urbes y el retorno al campo

La Junta de reintegración al campo hace público lo siguiente:

Habiéndose acordado abrir una información pública, accediendo a lo reiteradamente solicitado por entidades y particulares que desean aportar su concurso al estudio de aquella realiza sobre el abandono del campo y su reintegración, se hace público que dicha información versará sobre los siguientes extremos:

1. Congestión de las urbes por familias o individuos venidos de los puntos rurales. Datos acerca de estas corrientes emigratorias y de la situación moral y material de las que congestionan las ciudades. Estímulos que deben darse para facilitar la reintegración y qué medidas deben adoptarse para encauzar o disminuir la emigración rural para evitar la reincidencia.

2. La deserción de la tierra en España; sus causas, principales efectos y posibles remedios.

3. La descongestión de las urbes y el problema de la colonización interior con relación a la falta de población en las zonas de riego donde existen canales y pantanos construídos o en construcción y muchos millares de hectáreas de tierra sin aprovechar. Medios prácticos para una inmediata colonización, bajo el aspecto social, económico y financiero.

El plazo para acudir a la información será de un mes, que finalizará en 30 de abril de 1928. Los que tomen parte en ella lo harán por medio de informe escrito o carta y en forma breve, clara y sencilla, aportando datos y elementos de juicio de verdadero interés. Los escritos deben dirigirse a la Junta de reintegración al campo, Casas Consistoriales de Barcelona.

Laboratorio de análisis médicos del Dr. Castelo

Servicio de vacunaciones gratuitas.

Durante el pasado mes de marzo se han vacunado los siguientes: Antivaricólicos, 9; antituberculosos, 23; otras vacunaciones, 15.—Total treinta y siete.

Reconocidos por mordeduras de perros 4.

Se está tratando al menor Pedro Brito Hernández, mordido por un perro en San Andrés y servicio intercesado por la Alcaldía.

En 1929 serán canonizados algunos españoles

Como es sabido, el Papa celebrará su jubileo sacerdotal en diciembre del año próximo. Por esta circunstancia se realizarán en la Basílica de San Pedro numerosas beatificaciones y canonizaciones en el transcurso del año 1929.

Es todavía prematuro poder decir cuáles y cuántas serán estas canonizaciones por estar aún pendientes de la Congregación de los Sagrados Ritos las causas relativas a ellas.

Lo que sí se puede asegurar desde luego es que serán canonizados algunos beatos de nacionalidad española. Entre las beatificaciones figura posiblemente el cardenal Spínola, arzobispo de Sevilla.

"Gutiérrez" en Valencia

El número de esta semana del popular semanario humorístico trae una información fotográfica completa de la estancia del ilustre Jefe de Negociado en la bella ciudad del Turia, con artículos alusivos al viaje. Dibujos de Orbezgozo, Mihura, Roberto, López Rubio, Trecler, Bluff, Sánchez Vázquez y Borobio. Artículos de Miguel Santos, Don Antonio, Robles, Menda y otros. Una portada de Tono y una contraportada de Aristo Téllez. Y las acostumbradas sesiones de concursos y «Tiros de Fusil».

Huevos Frescos

llegados ayer, se venden frente al Mercado viejo, esquina a Consolación, a SIETE por 1 peseta.

Se ensayaba medicamentos en los niños pobres

Un importante diario de Berlín publica un sensacional artículo de su redactor médico, en el que se denuncian los procedimientos seguidos en diversos hospitales de Berlín y otras poblaciones alemanas por varios médicos, algunos muy conocidos.

Según el denunciante, en nombre de la ciencia, los doctores en cuestión se dedican a ensayar sus drogas, sueros y nuevos tratamientos sobre los niños pobres que son cuidados en dichos hospitales.

A consecuencia de estos ensayos, centenares de niños han sufrido infecciones gravísimas y muchos de ellos han muerto víctimas de enfermedades que no tenían cuando entraron en el hospital.

A causa de ello, las últimas estadísticas de la mortalidad infantil en los hospitales alemanes han aumentado considerablemente.

El redactor médico del diario aludido protesta contra el hecho de que se convierta a los niños pobres en conejos de Indias, y agrega:

«Lo más lamentable es que aunque se invocan intereses superiores de la ciencia para justificar estas inhumanidades, lo cierto es que muchos de estos ensayos tienen exclusivamente un carácter comercial.»

Luego añade: «Como era de temer, tales prácticas han tenido una derivación aun mucho más grave. Numerosos padres muy pobres se han entendido con algunos de los médicos a quienes aludo y les han vendido sus hijos pequeños para que ensayen en ellos sus nuevos remedios.

El procedimiento seguido es muy sencillo. Los médicos entregaban a los padres una cantidad, que ordinariamente oscilaba entre 100 y 200 marcos, y luego, en virtud de un certificado falso, sus hijos eran admitidos en los hospitales con destino a las salas de niños.

A los pocos días se comenzaban a ensayar en ellos la droga o el suero recién inventados, y se estudiaban sus efectos.»

El artículo, que ha causado gran escándalo, termina pidiendo que las autoridades intervengan e impidan que en los hospitales se emplee a los niños como sujetos de experiencias más o menos científicas.

El asunto promete tener insospechadas derivaciones, y se asegura que están complicadas algunas casas importantes de productos farmacéuticos.

TEATROS

Chismes

Los de la Zarzuela ensayan con el mayor entusiasmo *La muchenera*, de González del Toro, Luche y Moreno Torroba. Feiisa Herrero y María Badía, en unión del barítono Ordóñez y el tenor Puldó, tienen papeles de extraordinario lucimiento, y Carlos María Baena, en su nuevo aspecto de "postor", está realizando verdaderas maravillas.

Si los augures no se equivocan en los elogios que hacen de libro, música e interpretación, el éxito va a ser grande. El éxito bomba que este año no se ha dado aún en el género lírico.

—En Eldorado, de Barcelona, Lola Membrires prepara el estreno de *Las adelfas*, cuyos ensayos ha ido a

COLUMBIA. Discos y Gramofonos VIVA-TONAL. Fabricación inglesa. El tono musical exacto a la realidad. Precios asombrosos.

Bazar Lafayette, Ruiz de Padrón, 17

dirigir Manuel Machado, autor de la obra, con su hermano Antonio.

El ser autor plagario tiene sus inconvenientes. No siempre se fusila una obra extranjera con toda impunidad.

Nada menos que por la vía diplomática, Inglaterra ha obtenido de la Sociedad de Autores Españoles la prohibición de representar en toda España una comedia que se estrenó el pasado verano en Novedades, y que luego sirvió para una fugaz temporada en el Alkazar.

La comedia se estrenó como original de un novel autor, y parece que está tomada de una película.

Aparte de la prohibición, exigirá al joven autor las responsabilidades consiguientes.

Para bautizos, bodas y reuniones de familias,

Moscatel Añejo PICO-PLATA.

ES EL IDEAL

ESPECTACULOS

Inauguración del Cinema Victoria.

Para esta se anuncia la inauguración del nuevo Cinema Victoria, instalado en el barrio Salamanca en la fábrica de tabacos del mismo nombre de don Luis Zamorano, que se ha acondicionado para esta clase de espectáculos.

La inauguración se hará con la preciosa película de la Metro-Goldwyn "Su Alteza el Príncipe", en 7 partes, cuyos principales intérpretes son el gran actor Antonio Moreno y la bellísima Marion Davies, tan admirados del público santacrucero.

Empezará el espectáculo a las 9 en el salón de segunda clase, y a las 9 y cuarto en el salón de preferencia, pues el Cinema Victoria cuenta con dos amplísimos salones, alto y bajo, habilitados para proyecciones de películas, con lo cual el público de aquel extremo de población ha quedado satisfecho en sus aspiraciones, que era la de tener un "cine" en su barrio.

Mucha suerte en el negocio deseamos a los propietarios del nuevo Cinema Victoria.

Teatro Guimerá

Como se ha venido anunciando, en el teatro Guimerá hará esta noche su primera presentación ante este público, la compañía de zarzuela de J. Martínez Penas, procedente del teatro de la Zarzuela de Madrid, que viene precedida de gran fama por ser un conjunto artístico completísimo y considerado como el mejor que ha actuado en Canarias, a juzgar por los juicios de la Prensa de Las Palmas.

Para esta función de "debut" de la notabilísima compañía, se ha escogido el estreno de la hermosísima zarzuela en dos actos y tres cuadros, en prosa original de Luis Fernández de Sevilla y Anselmo G. Carreño, música de los maestros Soutullo y Vert, "La del Soto del Parral", obra en la que obtienen un insuperable éxito nuestros paisanos la gentil Matilde Martín, en su papel de "Aurora", y Santiago Sabina, como director de la orquesta.

Como un gran acontecimiento ha sido acogido por el público tinerfeño el "debut" de la compañía del señor Martínez Penas.

Parque Recreativo

Esta noche, a la hora de costumbre extenso y variado programa de cine, exhibiéndose películas de gran atracción y novedad.

Para evitar accidentes de "autos"

En el paseo de coches del Retiro, en Madrid, se han celebrado unas interesantes pruebas, en las que la Casa Michelin ha dado a conocer el neumático "Confort Bibendum" con el que podrán evitarse, si se adopta por todos los coches, las desgracias que con gran frecuencia se vienen sucediendo en los vehículos de automóvil.

El "Confort Bibendum" es además un neumático que se monta y desmonta con gran facilidad, hasta el punto de que una señorita en poco más de medio minuto hizo el montaje ante el numeroso público que acudió a las pruebas.

Además, este neumático ofrece la novedad de que, aunque se pinche la cámara, no se sale jamás de la rueda.

A una velocidad de 75 kilómetros por hora, se hizo estallar la cámara, y el coche siguió durante un buen trayecto su marcha.

Y con el neumático completamente apastado se hizo un precioso viraje a la misma velocidad de 75 kilómetros.

El "Confort Bibendum" es adaptable a toda clase de coches, para lo cual lleva una llanta especial.

Muchas marcas de coches lo han adoptado ya, entre otras el Fiat y el Renault, pudiendo calcularse que en la actualidad lo llevan 500.000 coches.

Quejas de empleados

En Santa Cruz cuanto más progresan las industrias y el comercio más se atrasa para la clase mercantil y los que menos atendidos están son los hijos del país, pues los patronos se dedican a proteger a los extranjeros postergando a los hijos del país.

Es que los nacidos en este territorio no tenemos derecho a la vida? Por qué se prefieren los extranjeros antes que a la dependencia tinerfeña? Decíamos esto por lo que a cada momento estamos viendo los que por desgracia dependemos de este modo de vivir. Solicitamos un empleo para obtener un mezzquino sueldo, con que

ayudarnos a mantener nuestros sustentos o el de nuestras familias y si no tenemos recomendaciones, no lo obtenemos, porque el dueño quiere más a Fulano, porque está recomendado por don Zutano, etc., y es que el patrono necesita de la tarjeta del amigo para darle cabida a un empleado que a más de hacerle trabajar lo que quiere, le paga con un mísero sueldo.

A más de esto, hay patronos que cuando solicitan un empleado exigen no sabemos cuántas preguntas; pero en cambio se presenta un chino o un japonés, etc. y sus preguntas ni recomendaciones queda admitido.

Ocurre más. Hay patronos que no les importa despedir a un buen empleado que, siendo hijo del país, cumple religiosamente su cometido, por admitir a un forastero. Y es que la usura les hace tener un mal empleado antes que a uno bueno, debido a que al último le tapa la boca (como de vulgo se dice) con un ínfimo sueldo, si no lo tiene gratis, como prueba, el tiempo que le vaya en gana.

Casos de estos vemos a menudo, lo mismo en el taller que en el almacén o en la oficina. Esa es la causa de que hayamos tantos hijos del país por calles y plazas sin trabajo, y en cambio los extranjeros apenas pisan nuestra tierra, están empleados.

Esto y otro mucho podríamos decir de esos patronos que visten bien y se llaman patriotas, pero mejor es no menearlos.

Así que por ahora hacemos punto final para, en otra ocasión, seguir nuestra ruta, que es la defensa de nosotros mismos que como hijos de estos peñascos, tenemos derecho a vivir.

Tres amigos y patriotas de Tenerife

LOS QUE VIAJAN

Procedente de Suiza ha llegado de Barcelona en el vapor "Infanta Beatriz", la distinguida señora doña Alice van Dam, esposa de don Nemesio López Solás, funcionario del Observatorio de Meteorología de Izaña.

—Ha llegado de la Península el joven capitán de Infantería, don Félix Díaz y Díaz, quien regresa restablecido de una grave enfermedad que sufrió en Africa.

—También ha regresado de la Península don Félix Díaz Beutell y señora esposa.

—En unión de su joven señora esposa se ha embarcado para la Península en el vapor "Infanta Beatriz" el capitán de Infantería don Augusto Machado.

—Acompañado de sus hijos ha hecho viaje para la Península el capitán de Corbeta don Alfonso Arriaga Adán.

—Para la Península se han embarcado el farmacéutico militar don Tomás Luina y señora, don José Cardellac y señora doña Emilia Cáceres; el comandante de Ingenieros don Luis Valcárcel y el comandante de Infantería, don Ramón Marraci.

—De viaje al extranjero ha regresado el comerciante don Raimundo Rieu.

—De Santa Cruz de la Palma, San Sebastián de la Gomera y Valverde llegaron esta mañana don Isidro Acedo, doña Constanza Salazar, don Esteban López, don José Díaz, don Juan Negrín, don José Sánchez, don Carlos López, don Ramón Méndez y don Florencio Marrero.

—Para puerto de la Luz se han embarcado don Ricardo Hodgson y hijo, don Guillermo Kosbadt y señora.

BANDA DEL HOSPICIO

Programa de las obras que con motivo de la fiesta de San Telmo, ejecutará la banda expresada en la plaza de dicho nombre, el próximo lunes, de nueve a once de su noche:

PRIMERA PARTE

1. La Calesera, p. sodoble; Alonso.
2. Le Vespres de Sicillienne, mosaïque sur (obligado a bombardino); Verdi.
3. Coralito, tango argentino; P. Echegoyen.

SEGUNDA PARTE

1. La Estudiantina, canción jota; J. Viltani.
2. Valencia, pasacalle de «La bien amada»; J. Padilla.
3. Rosapit, retreta militar; Pastor.

TRASLADO

El antiguo salón limpiabotas se ha TRASLADADO de la calle Cruz Verde, 23, a la casa inmediata, donde se encuentra instalada la FOTOGRAFIA DE VIDAL.

MARGARITA LACOMA

La gran modista madrileña, tan conocida de las señoras y señoritas de la buena sociedad tinerfeña, llegará en breve a esta capital, presentando su variada exposición, última novedad en Hotel Camacho, durante los días del 29 del actual al 7 de abril.

Visite usted la exposición de la Casa Lacoma. — Más de cien modelos diferentes.

Una estrella se ha partido en dos

Los astrónomos ingleses, así como los de otros países, se dedican desde hace tres días a comentar la noticia enviada por el director del Observatorio de Capetown, el cual comunicó que la estrella "Nova Pictoris", cuya situación última en el espacio estaba señalada a unos 130 millones de kilómetros de la Tierra, se ha partido bruscamente en dos pedazos.

Dos días antes, el Observatorio de La Plata redactó una comunicación señalando a la atención de los demás observatorios el aspecto extraño de dicha estrella, que no es visible sino desde el hemisferio Sur. Había sido descubierta en 1905 por un astrónomo del Observatorio de Capetown. Se trata de una estrella de undécima dimensión, cercana a la Cruz del Sur.

Los astrónomos ingleses, sin embargo, se muestran escépticos, y creen que se han equivocado sus colegas sudafricanos.

El doctor Jeans, de la Real Sociedad de Londres, ha dicho: "Creo que la "Nova Pictoris" no se ha partido, sino que ha sido descubierta en su proximidad una estrella nueva."

El doctor Steavenson, presidente de la Asociación Astronómica Británica, ha dicho por su parte: "Este fenómeno es absolutamente extraordinario y puede decirse que no tiene precedentes."

Se ignora todavía en qué condiciones se ha realizado la separación; pero no creo que la estrella se haya roto bruscamente. El suceso debió de comenzar a ocurrir hace años, y seguramente pasará bastante tiempo antes de que podamos apreciarlo exactamente con los telescopios.

No creo que sus consecuencias puedan afectar a la Tierra, porque esa estrella está demasiado lejos."

Sir Ricardo Gregory, profesor de Astronomía en el Colegio de las Reinas, ha manifestado que tal vez se trate de un error, porque hay estrellas, sobre todo de formación relativamente reciente, que desarrollan anillos nebulosos a larga distancia del núcleo, y tal vez la creación de uno de esos anillos nebulosos haya sido considerado como un fenómeno de ruptura.

Añadió: "Hay millares de estrellas dobles en el cielo en todos los grados posibles de su evolución. Sin embargo, es la primera vez que se señala un caso de sucesión de estrella."

Los periódicos que se ocupan de este extraño fenómeno astronómico dicen que, según otros astrónomos, no había ocurrido cosa igual desde hace tres mil años.

La noticia fué telegrafiada del cabo de Buena Esperanza a la Oficina de Observaciones Astronómicas deopenhague, y a poco la confirmaban desde el Observatorio de la Plata.

DE SOCIEDAD

Ayer se embarcó para Cádiz, de donde continuará viaje para Madrid, don Francisco Urzáiz Guzmán, secretario de la Compañía Nacional Telefónica, que ha sido trasladado a la corte.

Durante varios años fué el señor Urzáiz director del club Iberia—fué su último presidente—; y para esta sociedad su alejamiento constituye una pérdida muy sensible.

En estos últimos días, el señor Urzáiz fué muy agasajado con comidas y banquetes de despedida organizados por las sociedades de que era directivo, amigos y compañeros de oficina.

En unión de su señora esposa e hijo hizo viaje el señor Urzáiz, que durante bastantes años residió en esta capital, donde comenzó a crear un hogar.

Le deseamos feliz viaje.

Ha sido operada a causa de un ataque agudo de apendicitis la niña Mercedes Rodríguez Benito, hija de Clotario Rodríguez.

Ha dado a luz un niño, la señora doña Concepción Sicilia, esposa de nuestro amigo don Rafael Guimerá.

Ha dado a luz un niño en esta capital la señora esposa de don Francisco Renshaw.

En las oposiciones celebradas en el presente mes en Tetuán, fué nombrado con el número uno oficial primero de aquella Audiencia, nuestro estimado paisano don Manuel Martínez Cabrera.

Sea enhorabuena.

El lunes, a las ocho de la noche, se efectuará en esta capital el enlace matrimonial de la simpática señorita Angela Rodríguez, con el estimado joven don Diego Jiménez.

Apadrinarán a los contrayentes, don Cristóbal Beutell y su distinguida señora esposa.

FUTBOL

El partido de mañana

Conforme anticipamos mañana se efectuará en el Stadium un interesante partido, en el que contendrán los equipos Tenerife e Iberia. El encuentro, por la categoría de los contendientes, por el mucho tiempo que hace que no luchan amistosamente y por los muchos comentarios que originó las dos partidas que ambos hicieron en el campeonato, puede calificarse de verdadero acontecimiento.

El Iberia se alineará así: García; Expósito y Rodríguez; Basilio, Morera y Batista; López, Aquilino, Sebastián, Toledo y Molina.

Para este partido el Tenerife formará este "once": Cayol; Lombet y Pérez; Déniz, Esquivel y Fortuny; Pedrero, Torres, Alfonso, Graciliano y Luzbel.

Zamora no se va al Barcelona

Saliedo al paso de comentarios y rumores publicados por algunos periódicos acerca de la posibilidad del traspaso de Zamora al Club del Barcelona, la Junta directiva del Español ha publicado una nota en la que dice que no se ha dado de baja ninguno de los jugadores de su primer equipo, y que por el contrario, verá el medio de reforzarlo con aquellos jugadores que crean más necesarios.

Nuevo equipo

En esta capital ha quedado constituido un equipo infantil denominado Santa Cruz F. C., el cual hará su debut mañana domingo en el campo del Iberia, conteniendo con el no-

Artículos de aluminio para cocina, Cristalería, Porcelana para el horno, SALDOS liquidamos con 20 por 100 de descuento.

Bazar Lafayette, Ruiz de Padrón, 17.

table "once" infantil Barcelona F. C.

Los jugadores que alinea el nuevo equipo infantil, son los siguientes: Juan Gómez; J. Pérez M. León; C. Abreu, M. Reyes, E. Tejera; A. Abreu, M. Sosa, J. Mesa, A. Santiago y R. García (capitán)

Lo que es la copa del rey

La copa que Don Alfonso donó a esta Alcaldía para que fuese disputada en un concurso entre las sociedades de fútbol de Tenerife, cuya copa está discutiéndose ahora por primera vez, es de plata dorada, con inscripción grabada, corona real, cifras en esmalte, peana de madera y estuche.

Según dice el oficio en que el Intendente General de la Real Casa y Patrimonio comunica tal obsequio, es deseo del Soberano que la copa expresada sea adjudicada al equipo que la gane tres años consecutivos.

Casa de Socorros

Ultimamente han sido asistidos: Blas Pérez González, de 32 años de edad, de una contusión en la región dorsal izquierda.

María del Carmen Alonso, de 4 años, de una herida contusa en la región parietal izquierda.

Candelaria Estupiñán, de 13 años, de herida incisa en la región parietal derecha.

Manuel Rey, de 46 años, de contusión en la región nasal.

Hipólito Sosa, de 57 años, de extracción de cuerpo extraño en la faringe.

Miguel López Martín, de 20 años, de contusión en la región frontal.

Juan Vega Miranda de 15 años, de herida contusa en la región superciliar izquierda.

Rafael González, de 10 años, de herida contusa en la región malar derecha.

José Ríos de 17 años, de herida contusa en el labio inferior.

Peira Acosta, de 5 años, de herida contusa en la región frontal.

Manuel González, de 5 años, de quemaduras de primer grado en el dorso del pie izquierdo.

INTERINSULARES

Esta mañana llegó de Palma, Gomera y Hierro el vapor «Vieira y Clavijo», que esta noche saldrá para puerto de la Luz, Arrecife, Puerto Cabras y Gran Tarajal.

Esta tarde llegó el vapor «Lanzarote» de puerto de la Luz, Sardinia, Las Nieves y San Nicolás, saliendo esta noche para el norte de Tenerife y Palma.

Esta tarde llegó el vapor «Gomera Hierro», de Sur de Tenerife y Gomera, saliendo mañana por la noche para puerto de la Luz.

El domingo por mañana llegará el vapor «La Palma» de puerto de la Luz, Arrecife, Puerto Cabras y Gran Tarajal, saliendo por la noche para Palma, Gomera y Hierro.

El lunes por la mañana llegará de puerto de la Luz el vapor «León y Castillo», que por la noche saldrá para su procedencia.

El martes por la mañana llegará el vapor «Gomera-Hierro» de puerto de la Luz, saliendo en la madrugada del miércoles para el Sur de Tenerife y Gomera.

NOTICIAS

Don José Cabrera-Pinto González nos expresa que ha tomado posesión del cargo de representante en esta provincia de la Compañía Arrendataria de Tabacos Agradecidos de la deferencia.

La Real Academia Española otorgó el premio Piquer a don Eduardo Marquina, por su drama «La ermita, la fuente y el río».

Joven FARMACEUTICO

señor con conocimientos de negocio de especialidades farmacéuticas se necesita para la propaganda médica en las Islas Canarias de importante casa extranjera. Puede ser domiciliado en Las Palmas o Santa Cruz de Tenerife. No puede trabajar otra casa. Solicitudes con recomendaciones deben enviarse al consúl de Dinamarca H. P. Oisen, Santa Cruz de Tenerife.

Fomento del Cabo.

Mañana a las diez, con motivo de la fiesta de San Telmo, se celebrará esta Sociedad, un GRAN BAILE, en honor de sus socios y familias.

Este baile será amenizado por una nutrida orquesta y para asistir a él quedan invitados los señores socios.

TELEGRAMAS

Madrid, 5-21'30.

De la Península

El Estatuto de Prensa

Se ha desmentido que el Gobierno se ocupará en el último consejo de ministros del Estatuto de Prensa.

Este lo elabora la Asamblea Nacional, con la abstención del Gobierno.

Los sagrarios

El señor Primo de Rivera, acompañado del general Losada recorrió a pie los sagrarios.

Fallecimiento

Expresan de Barcelona que ha fallecido el ex-diputado republicano, señor Pi y Suñer.

Aplazamiento de un vuelo

Dicen de Dublín (Irlanda) que los tripulantes del avión alemán «Bremen» han aplazado dos

Riñas de gallos

Mañana domingo se verificarán en la Orotava las peleas del noveno domingo de contrata, entre los partidos Sur, de esta capital, y Orotava.

Los gallos que ambos presentarán, son los siguientes:

PARTIDO SUR

1. Giro «Petarrasa» de don Serafín López (antes de don Agustín Solís).
2. Giro de don Vicente Bernabé Galván.
3. Canabucy de don José Ramírez.
4. Gallino de don Angel Medina.
5. Giro de don Manuel Parfía.
6. Giro de don Vicente la Torre.
7. Pinto de don Manuel Carmona.

PARTIDO OROTAVA

1. Colorado de don Manuel González.
2. Gallino de don Felipe Machado.
3. Colorado de don Nicolás Hernández.
4. Giro de don José Marín.
5. Giro de don Félix Luis.
6. Giro de don Genaro Alvarez.
7. Giro de don Agustín Hernández.

Sucesos

Rapto

El vecino de la Matanza, Antonio Juan Reyes, de 24 años de edad, ha sido detenido por raptar a su novia Soledad Castillo Castillo, de 20 años, vecina también de la Matanza, cometiéndolo con ella el delito de estupro.

La arroja a un hoyo, le tira piedras y dice que la matará

La vecina de Tacoronte con residencia en Agua García, Dominga Gil Mejías, de 51 años de edad, denunció que hace pocos días, al dirigirse a su domicilio por el camino del «Chupadero» se cruzó con su convecina Micaela Sánchez, quien, sin mediar palabra, le dió un empujón, tirándola dentro de un hoyo y arrojándole luego piedras, produciéndole varias heridas en distintas partes del cuerpo.

Micaela confesó tales hechos, añadiendo que tenía que matar a Dominga porque varias veces ha hablado mal de ella.

Una agresión por un novísimo procedimiento

Hallándose Juan González Pérez, de 69 años de edad, trabajando en unos terrenos que posee en Guama, sintió que de lo alto le caía sobre la espalda una lata de petróleo llena de piedras. Se la había arrojado desde lo alto de una pared su convecino Francisco Díaz García, de 30 años, quien fué denunciado por tal hecho.

Juan sufrió una contusión en el costado izquierdo.

OBITUARIO

Esta tarde falleció en esta capital, víctima de penosa enfermedad, el antiguo e inteligente tipógrafo don Manuel Alvarez Vera, estimado amigo nuestro; persona muy apreciada por su trato caballeroso.

El sepelio del cadáver se efectuará mañana a las diez, partiendo el cadáver de la casa mortoria, Dr. Comenge, 52.

Reciban todos sus familiares, en particular su hermano don Vicente, también buen amigo nuestro, la sincera expresión de nuestro pésame.

Mañana a las diez, con motivo de la fiesta de San Telmo, se celebrará esta Sociedad, un GRAN BAILE, en honor de sus socios y familias.

Este baile será amenizado por una nutrida orquesta y para asistir a él quedan invitados los señores socios.

TELEGRAMAS

Madrid, 5-21'30.

De la Península

El Estatuto de Prensa

Se ha desmentido que el Gobierno se ocupará en el último consejo de ministros del Estatuto de Prensa.

Este lo elabora la Asamblea Nacional, con la abstención del Gobierno.

Los sagrarios

El señor Primo de Rivera, acompañado del general Losada recorrió a pie los sagrarios.

Fallecimiento

Expresan de Barcelona que ha fallecido el ex-diputado republicano, señor Pi y Suñer.

Aplazamiento de un vuelo

Dicen de Dublín (Irlanda) que los tripulantes del avión alemán «Bremen» han aplazado dos días su salida para intentar la travesía aérea del Atlántico.

Madrid, 6-10.

Una que se va con su amante

Dicen de Zaragoza que Felisa Rey, casada, se fugó con su amante, llevándose todos los muebles y dejando abandonados en su casa vacía a tres hijitos.

El hecho ha producido gran indignación en el vecindario.

Miss Gleitze cruzó y el estrecho de Gibraltar

De Tania expresan que la inglesa miss Gleitze ha conseguido atravesar a nado el estrecho de Gibraltar, después de varias tentativas fracasadas.

Miss Gleitze salió a las 8 y 50 minutos de la mañana de Punta Palomares y llegó a las 8 y 40

minutos de la noche a Punta Leona.

Al terminar su viaje, la nada dora no denotaba cansancio.

Miss Gleitze fué ovacionada por el gentío que acudió a verle terminar la prueba.

Nuevos Caballeros
Dicen de Toledo que el arzobispo impuso el hábito de nuevos Caballeros del Santo Sepulcro a distintas personalidades, entre quienes figura el ministro de Hacienda, señor Aívo Sotelo.

La lluvia y las procesiones

La copiosa lluvia que cae sobre esta corte, está desluciendo las fiestas religiosas de Semana Santa.

La cuestión de Tánger

Telegrafían de París que los técnicos que asisten a la conferencia internacional sobre los asuntos de Tánger, llegaron a un acuerdo en la aplicación del acuerdo franco-español ultimamente concertado.

En la semana próxima serán examinadas las peticiones italianas.

Ministro asesinado a tiros

De Teherán (Persia) expresan que varios sujetos emboscados mataron a tiros al ministro de obras públicas Abd Hulah Khan Tahmaspi

Madrid, 6-21.

Fallecimiento

En esta corte ha fallecido el conde de Sepúlveda, director del Monte de Piedad.

Semana Santa, aguada.

De todas las provincias se reciben noticias diciendo que a causa de las lluvias las procesiones de Semana Santa se han deslucido.

En Sevilla llovió torrencialmente, no pudiendo salir varias procesiones.

Esta anomalía del tiempo ha causado enormes pérdidas a los comerciantes sevillanos.

Los nuevos muelle y astillero de Echevarrieta

Comunican de Cádiz que se practica gestiones encaminadas a que el señor Primo de Rivera inaugure los nuevos muelle y astillero del señor Echevarrieta, con motivo de botarse al agua un vapor destinado al servicio entre Algeciras y Gibraltar, el cual ha sido construido allí

La travesía del Atlántico

Manifiestan de París, que el teniente Pares ha aprobado ante el ministro del Aire un avión bimotor, con el que se propone intentar la travesía del Atlántico.

Madrid, 6-22.

Los reos indultados de muerte

En la capilla de Palacio se efectuó la tradicional ceremonia de la Adoración de la Cruz.

Du ante este acto el rey concedió cuatro indultos de pena de muerte.

Estas penas fueron dictadas por las Audiencias de Teruel, Cáceres Granada y Lérida.

La lluvia contra las procesiones

La persistencia de las lluvias en esta corte, motivó el que fuese suspendida la procesión de esta tarde.

La conferencia de Tánger

Una nota facilitada por el Gabinete de Censura confirma haberse llegado a un acuerdo en la conferencia sobre los asuntos de Tánger.

Los representantes de Italia, a demanda de los de España, prestaron su adhesión al Estatuto.

Los oreros españoles no puedan torsear en Portugal

El Gobierno portugués ha prohibido que los toreros españoles actúen en las plazas de Portugal.

Esta petición fué hecha por la Asociación de toreros portugueses.

Ultima hora

Madrid, 7-9'30.

En favor de los antiguos pensionistas

Los periódicos publican artículos abogando porque se mejore la situación de los antiguos pensionistas.

En tal sentido el señor Royo y Vilanova publica un escrito pidiendo la creación de una mutualidad para las viudas y los huérfanos de catedráticos.

Consejo que no se efectúa

El señor Primo de Rivera pensó celebrar anoche un consejo de ministros.

Tuvo que desistir a causa de la ausencia de los señores Aunós y conde de Guadalhorce y de una desgracia familiar ocurrida al señor Calvo Sotelo.

La carne de Parrifio no es mas barata

Hoy comenzó a venderse en esta corte carne de reses sacrificadas en el matadero de Parrifio, hace pocos días insuagrado.

No se ha advertido beneficio alguno para el público, pues se vende a iguales precios que la de reses sacrificadas en Madrid.

Arrebatados por una ola

Expresan de Ferrol que el cabo de Artillería Arsenio García y dos soldados se hallaban pescando, cuando una ola los arrebató.

El cabo pereció ahogado.

Congreso de la Paz

Dicen de San Sebastián que la infanta doña Paz anunció que al Congreso de la Paz que se efectuará en aquella ciudad, acudirán 200 delegados extranjeros.

Reperta en dos actos

Expresan de Barcelona que en las obras de la calle de Balmes un capataz riñó con un obrero, a quien hirió de un balazo.

En defensa del herido acudieron varios obreros, que apalearon al capataz, que recibió con distintas lesiones.

El salto del Atlántico

De Dublín manifiestan que hoy saldrá el avión alemán "Bremen", para intentar la travesía del Atlántico.

Uno de los pilotos alemanes ha sido sustituido por el comandante irlandés Fritz Maurice.

Abordaje de vapores

Telegrafían de Buenos Aires que los vapores "Apolo", español, y "Arundel", inglés, se aborieron en aquel puerto, resultando ambos con averías.

Los anarquistas Ascaso y Duruti, detenidos

Participan de Lyon que han sido detenidos los anarquistas Ascaso y Duruti, quienes viajaban con nombres supuestos.

Los dos procedían de Suiza y Alemania, de donde fueron expulsados.

Un incendio amenaza destruir media Habana

Notician de Habana que el incendio que se declaró en la refinería del puerto continúa en toda su voracidad, a pesar de los enormes esfuerzos realizados para sofocarlo.

Se teme que haga explosión el gran depósito, lo que destruiría media ciudad.

PERPÉN.

"Costumbres Canarias"

Esta interesante obra del distinguido escritor don Isaac Viera, se halla de venta en la librería de A. Delgado Yumar, en esta capital.

Banco de España

Conversión de la Deuda perpétua al 4 por 100 Interior, por otra de Deuda Amortizable con el interés del 3 o 4 por 100, a voluntad de los suscriptores

Con arreglo a lo que dispone el Real decreto Ley fecha 15 del corriente, este Banco ha sido encargado de las operaciones necesarias para la conversión de los títulos de la Deuda perpétua Interior al 4 por 100 en otros de Deuda Amortizable, sin impuesto, con el interés del 3 o del 4 por 100, según elijan los respectivos presentadores.

Todos estos títulos llevarán la fecha de emisión de 1.º de Abril de 1928, devengando interés desde este día, y sus cupones serán pagaderos en 1.º de enero 1.º de abril, 1.º de julio y 1.º de octubre de cada año.

Las dos Deudas serán amortizables por sorteos trimestrales, en setenta años, a partir de primero de Enero de 1929.

La conversión se efectuará hasta por mil millones de pesetas de la Deuda perpétua Interior; pero el Gobierno se reserva la facultad de admitirla por mayor cantidad, así como la de dar por terminada la operación antes del día 13 del próximo abril, último de los señalados para ella, según más adelante se dirá.

AZUFRE PARA LA VID

CALIDAD GARANTIZADA. DIEZ AÑOS DE CONSTANTES ÉXITOS.

SULFATO DE COBRE, EN CRISTALES

Todo en existencias. — Precios y condiciones sin competencia.

COMPANÍA COMERCIAL DE CANARIAS

Bethencourt Alfonso, 34. Teléfono número 555. Santa Cruz de Tenerife.

Atendida su calidad de amortizables, se computarán ambas Deudas por su valor nominal en toda clase de fianzamientos al Estado, las Diputaciones Provinciales, los Ayuntamientos y cualesquiera Corporaciones públicas o administrativas.

Los suscriptores por títulos o inscripciones a la conversión, que opten por la Deuda Amortizable al 3 por 100, recibirán, por cada cien pesetas nominales presentadas, otras cien pesetas nominales de la Deuda Amortizable al 3 por 100; y aquellos que opten por la conversión en Deuda Amortizable al 4 por 100, recibirán, por cada cien pesetas nominales presentadas, ochenta pesetas nominales, de la nueva Deuda Amortizable al 4 por 100.

Las operaciones de conversión se efectuarán en la oficina central de este Banco y en todas sus Sucursales durante los días 10, 11, 12 y 13 del próximo mes de abril.

Los pedidos se efectuarán acompañando los títulos o inscripciones debidamente facturados, y tanto unos como otros deberán llevar unido el cupón o intereses de 1.º de julio próximo.

A los presentadores de ellas se entregará por cada una un resguardo talarario expresivo del valor nominal de los títulos o efectos recibidos y de su equivalente en Deuda Amortizable.

Las fracciones que puedan resultar en las operaciones de esta conversión, quedarán representadas por residuos, hasta que, reunidos los bastantes para componer un título de quinientas o de cuatrocientas pesetas (según la clase de Deuda elegida), pueda verificarse el canje. No se darán residuos de residuos en esta operación; entendiéndose que quedan a favor del Estado las fracciones que resulten de la conversión de residuos en títulos.

Estos residuos devengarán interés desde la fecha de su emisión; pero no hará efectivo su importe hasta que, completados con otros residuos, formen un título.

Los nuevos títulos de Deuda Amortizable que se emiten, se admitirán para su pignoración al tipo de 90 por 100 sobre el efectivo, y las operaciones de préstamo o de crédito con garantía que se realicen en este Banco con dichos valores, estarán exentas hasta 31 de Diciembre de 1936 del impuesto de timbre. Además, en las pignoraciones de títulos de estas nuevas Deudas concederá el Banco, hasta el 31 de Diciembre de 1936, una bonificación de medio entero por ciento, con relación al tipo de interés que aplique a las demás operaciones de esta clase sobre otros valores del Estado, siempre que aquel exceda de 4 por 100 anual. Sin embargo, la bonificación se reducirá en la cuantía precisa para que el interés devengado no resulte inferior al 4 por 100, en los casos en que el vigente para las mismas operaciones, sobre otros valores del Estado, excediendo del 4, no llegue al 4 y medio por 100.

De igual exención disfrutarán las operaciones de préstamo y crédito que se realicen con garantías de títulos de la Deuda perpétua al 4 por 100 Interior, desde luego y hasta el día en que se dé por terminada la conversión; pero con la condición de que los títulos (que se admitirán en pignoración por el 90 por 100 de su valor efectivo) habrán de ser presentados forzosamente a la conversión; circunstancia que se hará constar en la correspondiente póliza por medio de un cajetín. Alcanzarán también a estas operaciones la bonificación en el tipo de interés a que hace referencia el párrafo anterior.

En esta Sucursal del Banco de España, y durante las horas oficiales de despacho al público, podrán los interesados solicitar cuantas aclaraciones sean necesarias, así como pedir cuantos datos quieran, acerca de la conversión, en la seguridad de que serán debidamente atendidos.

Santa Cruz de Tenerife, 31 de Marzo de 1928. — El Secretario, J. L. Iglesias.

"Postal Expres"

FOTO ARTISTICA ELECTRICA

Se hace toda clase de trabajo

DE DIA Y DE NOCHE

Horarios. -- Prontitud en las entregas.

HORAS DE TRABAJO: De 9 a 12 de la mañana y de 2 de la tarde a las 7 de la noche.

Alfonso XIII, 48. SANTA CRUZ DE TENERIFE

Visite usted la nueva exposición de trabajos ejecutados por esta casa.

Abril: MES DE PROPAGANDA

Durante todo el mes de abril, como propaganda de nuestros mobiliarios y siguiendo la costumbre ya iniciada en todas nuestras sucursales vendemos todos los juegos de alcobas y comedores, al precio de costo.

ABSOLUTA GARANTIA

Sólida fabricación. Invítalos a nuestros compradores vengan acompañados de personas peritas.

MUEBLES BENLLOCH

Frente Plaza de Weyler

Servicio rápido a domicilio
Ventas al contado y a plazos

Exposición permanente
hasta las 11 de la noche

Ferias de mayo: Preparamos espléndidas exposiciones y audiciones por radiotelefonía.

Geo Thompson & Co.

El vapor correo inglés "Demosthenes", de 11.223 toneladas de registro, se espera en este puerto el 17 de abril con destino a Londres y con hueco para 300 toneladas de frutos bajo cubierta y 500 sobre cubierta.

Para más informes dirigirse a Hamilton & Co., agentes.

The White Star Line

El vapor correo inglés "Runic", de 12.663 toneladas de registro, se espera en este puerto el 12 de abril, con destino a Londres. Tiene hueco para 100 toneladas de frutos bajo cubierta y 400 sobre cubierta. Para más informes dirigirse a Hamilton & Co. Agentes.

CAMISAS Y CORBATAS CAMISAS Y CORBATAS CAMISAS Y CORBATAS

Teniendo en cuenta la proximidad de las fiestas de mayo, hemos recibido grandes colecciones de camisas y corbatas.

Queriendo demostrar prácticamente a nuestros queridos clientes que nosotros vendemos más barato que nadie, les invitamos a que antes de comprar a otra casa vean nuestros precios y calidades.

Estamos seguros de que si así lo hacen observarán una gran diferencia a su favor, pues es sabido de todas las personas inteligentes que esta casa tiene gusto refinado para elegir artículos de moda y gran interés en ofrecer lo máximo en calidad y baratura. También hemos recibido nuevamente los populares y famosos lotes compuestos de una camisa con cuello y puños dobles; una corbata fou ard, unas ligas super y un cinturón novedad todo lo cual seguiremos regalándolo por la insignificante cantidad de DIEZ PESETAS

CAMISERIA LONDRES, NORIA, 21.

ÁCIDO ÚRICO

Artrismo Reuma-Gota

URIARTIL D. GRAU

EL MEJOR DISOLVENTE DEL ÁCIDO ÚRICO

